

柏ヶ丘

令和3年12月23日
当麻町立当麻中学校
令和3年度学校通信 NO.9

令和3年度の重点目標

「未来に向かって 仲間と協働し 主体的に学び 行動する生徒の育成」

二学期を終えるにあたって

当麻町立当麻中学校長
竹森茂雄

11月11日に、東京オリンピックの金メダリストである新井千鶴さんが来校し、全校生徒に向けて、柔道を通して学んだことなどについて講話をいただきました。

そのなかで、はじめて出場権を獲得したインターハイが大震災の影響で中止となり、とてもへこんでいたときの母からの言葉が、支えになっていたと話されていました。それは、「当たり前前のことが当たり前前にできるってことに、もっと、感謝の気持ちをもたないといけないよね」という言葉です。コロナ禍でオリンピックが延期になったときも、「苦しいことがあるけど、生きることができている。それは、本当は当たり前前のことじゃない。感謝の気持ちをもって、今できることを精一杯やって生きること。それが次につながっていく」と考えていたそうです。柔道ができることに感謝し、何事も前向きに捉えて進んできたそうです。壁にあたったときも、「もっとこうしていこう」という気持ちを持ち、目標に向けて努力を継続し、金メダルをとることができたと話されていました。

コロナ禍により、二学期も感染症対策の徹底や教育活動の制限が続いています。そのような日常でも、子どもたちは授業に集中し、仲間と協力しながら部活動に取り組むなど、やるべきことに気持ちを向けて生活しています。延期になった学校祭では、学級発表や合唱、ステージ発表などに精力を注ぎ、本番では笑顔はじける素晴らしい祭典を創りあげました。新井さんのお話は、日常生活をていねいに送ることの大切さを伝えるとともに、一人一人のがんばりへの励まし、未来に向けてのエールにもなったと感じています。



さて、明日から冬休みです。保護者の皆様にお願ひがあります。子どもたちの生活を振り返り、取組の姿勢や気持ちを認めていただきたいと思います。成績としての結果を見るだけでなく、やってみようとする意欲や仲間や家族への気遣いなど、「心の成長」を見てあげてください。そして、新年度に向けた目標を立て、挑戦する意欲が湧くように励ましていただきたいと思います。また、冬休み期間中は勉強はもちろんのこと、家庭での手伝い、新年の行事など、家族の一員として役割を果たすことも大切にして下さい。

1月14日の始業式には、全員が元気な笑顔で登校してほしいと願っています。新年もどうぞよろしくお願いいたします。

一日参観日実施 真剣に取り組む姿、生き生きと発表する姿

12月14日（火）、一日参観日を実施しました。1時間目から全学級、公開授業としました。保護者の皆様には朝の早い時間帯からご参観をいただきました。一日を通して、年末のお忙しいところ、足を運んでいただきありがとうございました。

参観授業について、3年生の音楽では、当麻町を題材としたオリジナルCMソングの発表会が行われてました。生徒は「でんすけすいか」や「今摺米」といった特産品や、「鍾乳洞」や「くるみなの森」といった場所をスライドで表現し、それにリズムを付けて発表しました。一人一人が当麻の良さを楽しくPRする様子がとても微笑ましく見えました。

2年生の技術では、ラジオの基盤の製作作業を行いました。生徒は細かな作業を真剣に取り組み、はんだ付けも丁寧に行うなど、熱心な姿がたくさん見られました。

1年生の理科では、地震の発生時刻を求める学習に挑戦していました。先生からのヒントをもとに学習課題の解決に向け、グループで話し合い、時には考えた内容をホワイトボードに図などを書きながら粘り強く取り組んでいました。

その他にも、生徒が一生懸命に取り組む姿や生き生きとした姿が各教室でたくさん見られました。



①



②



③



④



⑤



⑥

①②③三年生の音楽の授業。生徒は自分の端末でスライドを作成。(④⑤)二年生の技術の授業、基板製作の様子。(⑥)一年生の理科、話し合い活動の様子。(⑦)二年生の体育でバレーボールに挑戦する生徒達の様子。



⑦

当麻町の将来を考える1年生 当麻町発展プロジェクト

12月、1年生では総合的な学習の時間で「当麻町発展プロジェクト」と題し、当麻町の将来について考える学習に取り組みました。グループごとにテーマを設定し、自分たちで調べ、話し合い、まとめるといった主体的、対話的な学びの場面が見られました。また、全てのグループがGIGA端末機器を使い、気になることを調べたり、まとめた内容をスライド（PowerPoint）で表現したりとICT機器を効果的に使用していました。このように、自分たちで考え、仲間と相談しながら解決していく学習は、今後より大切になっていきます。

自分の考えやまとめた内容は端末機器を使用しながら学習しています。



自分自身を振り返る1年生 職業調べ学習を通して

引き続き、第1学年の総合的な学習の時間の取組を紹介します。職業調べを行い、調べたことを発表し合う活動に取り組みました。自分で興味のある職業を調べることで、その職種を知るとともに、自分自身の今の生活を振り返るよい機会になりました。人前で発表する1年生の堂々とした姿にも感心しました。確実に成長している姿が見られました。



(A・B)自分の考えを学級の前で発表する姿がとてもはきはきしていて立派でした。(C)将来の道筋は、端末機器(パソコン)を使ってわかりやすくまとめました。(D)生徒の発表はお互いに評価し合いながら進めました。

開拓魂 大きく羽ばたく 当中生！ part9

□美術部

令和3年度北海道「防火・防災に関する」

作品コンクール 10月15日(金)審査発表

佳作 3年生 林 晴子

3年生 野崎 莉穂

1年生 大橋 美音



「すごろくBooks」の企画を実施！

全校生徒がもっと本に親しめるようにと、図書常任委員会が今年も企画をしました。各学級のすごろくにはそれぞれが考えたミッション（お題）を作り、それを仲間と協力してクリアするといった、本に対する興味を持ってもらえるような工夫もなされています。



駒には各学級の担任の顔がプリントされています。

すごろくは3年2組のものです。ミッションには「最後に借りられたのが2か月前の本を借りる」と書かれてありました。みんな楽しく本を読む機会になるよう工夫されています。

1月の行事予定

1	土	元旦 学校閉庁日
2	日	学校閉庁日
3	月	学校閉庁日
4	火	
5	水	
6	木	北海道中学生インドアソフトテニス選手権大会（札幌）
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	成人の日
11	火	
12	水	北海道中学校スキー大会ノルディック競技大会（～14日、和寒）
13	木	職員会議 研修日
14	金	3学期始業式 漢字検定
15	土	アンサンブルコンクール（～16日）
16	日	
17	月	
18	火	
19	水	定例委員会
20	木	A L T 2年スキー授業①
21	金	1年スキー授業① 第1学年親子レク 英検
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	職員会議
26	水	
27	木	A L T 2年スキー授業②
28	金	1年スキー授業②
29	土	上川中央地区中学生 インドア研修大会（当麻）
30	日	
31	月	

生徒会主催 「学校を明るくしよう」標語コンクール

入選作品



最優秀賞

「人生は ポジティブ思考で なんぼだろ」 2年2組 一ツ柳空来

優秀賞

「ヲタ芸で 失敗したのも いいメモリー」 3年1組 村田悠翔

「その笑顔 学校を変える 1つのカギ」 2年2組 宮田心想

「笑顔はね マスクをつけても 伝わるよ」 1年1組 相沢莉音

今年の冬休みは生徒一人一人に付与されている端末機器（写真）を持ち帰ります。端末にある学習ソフト「スタディサプリ」を活用するなど家庭学習の充実を期待しています。

